

• *Un cambio de dirección significativa*

1. Una invitación a tener fe personal

• *El Mesías*

• *Una clase de Mesías diferente*

• *Jesús exige que Su Mesianidad no sea revelada prematuramente*

2. Los discípulos han alcanzado una fe clara respecto a la Mesianidad de Jesús

Marcos 8:27–30 obviamente es un cambio de dirección muy significativa en el evangelio de Marcos. Ahora Jesús está viajando fuera del dominio de Herodes. Lleva a Sus discípulos a Cesarea de Filipo^{☒1}.

1. **Los invita a tener una fe personal e individual con Él.** ¿Pero ellos mismos quién piensan que es Él^{☒1}? No solamente deberán seguir las opiniones de otros. Las adivinanzas comunes acerca de quien será Jesús son insuficientes. Jesús desea más que un trabajo de adivinanzas. El quiere que lleguen a un conocimiento seguro y certero de que Jesús es el Mesías. Les pregunta a todos – la palabra ‘ustedes’ en el versículo 29 está en plural – quién piensan que es Él. Pedro responde como vocero de todos los discípulos. Están todos de acuerdo; saben que Jesús es el Cristo, el Mesías, el rey ungido de la profecía del Antiguo testamento^{☒2}. Jesús acepta lo que dicen pero no desea que ellos anuncien que Él es el Mesías^{☒3}. Aquellos que llegan a ver a Jesús como el Mesías deben llegar a esa fe por sí mismos. Cualquier cosa que se hable prematuramente acerca de que Jesús es el ‘Mesías’ solamente va a llevar a la efervescencia política. Jesús no es lo que las personas pensaban popularmente que sería un ‘Mesías’ – aquel sería un soldado-rey que acabaría con el Imperio Romano.

En este momento valdría la pena que tomáramos nota de los lugares varios donde Jesús exige que Su ministerio o Mesianidad no sea revelada prematuramente. Los demonios tienen prohibido revelar quien es Jesús, al ser silenciados^{☒1} o al ser echados fuera y enviados a otro lugar^{☒2}. Esto no es difícil de entender. El testimonio de parte de los demonios no tiene ningún valor. Uno nunca debe escuchar al diablo, aún cuando dice la verdad.

Jesús también les pide a las personas que han sido sanadas que no hablen acerca de su sanidad^{☒1}; es un pedido que es desobedecido invariablemente. Nuevamente, no es difícil ver por que Jesús hizo esta petición. Cuando el pedido fue ignorado, lo llevó invariablemente a Jesús a estar en conflicto prematuro con las autoridades. Jesús nunca estuvo apurado en hacerse famoso o en atraer atención hacia sí mismo. Era probable que cualquiera que comenzara a referirse a Jesús como ‘Mesías’ causaría más daño que bien. Las personas judías tenían ideas un tanto corruptas acerca de la Mesianidad. De acuerdo a su modo de pensar, este tenía que ser un soldado-rey que sacaría al Imperio Romano de Israel.

Por razones similares Jesús también les pidió a los discípulos que no revelaran, al hablar neciamente en voz alta, lo que ellos habían aprendido nada más que con lentitud^{☒1}. Esto en parte era una necesidad práctica. Jesús no se quería identificar con la idea actual de la Mesianidad.

2. **Los discípulos han alcanzado una fe clara respecto a la Mesianidad de Jesús.** Durante mucho tiempo se habían dado cuenta de manera muy ligera que Jesús era el Mesías (como lo testifica especialmente el Evangelio de Juan;^{☒1}), pero al principio la fe de los discípulos era extremadamente confusa. En los primeros días había al menos algunos discípulos en los cuales Jesús no confiaba para nada^{☒2}.

Marcos les informó todo el tiempo a sus lectores que Jesús es el Mesías, el Hijo de Dios. Al principio del evangelio, Marcos le dijo al lector que Jesús es ‘Hijo de Dios’ y ‘Señor’^{☒1}. Dios dijo lo mismo cuando habló del cielo en el bautismo de Jesús^{☒2}. Los demonios lo han reconocido^{☒3} y Jesús se ha hecho referencia como el ‘Hijo del hombre’^{☒4} – aunque aquel título no comunicaba mucho al principio.

☒1 8:27a

☒1 8:29

☒2 8:29

☒3 8:30

☒1 ver 1:25, 34; 3:12

☒2 ver 5:7

☒1 1:44–45; 5:43; 8:26

☒1 ver 8:30; 9:9

☒1 ver Juan 1:41, 49

☒2 Juan 2:24

☒1 1:1, 3

☒2 1:11

☒3 1:24; 5:7

☒4 2:10, 28

• **Al principio hubo poco entendimiento real**

• **Las declaraciones de Jesús acerca de sí mismo se entendieron más a través de lo que hizo que de lo que dijo.**

• **Enseñando con autoridad**

• **Poder sobre demonios**

• **Uno que conoce a Dios y Su voluntad íntimamente**

• **'Hijo del hombre' – un título ambiguo**

• **Una fe clara**

Jesús no habló mucho acerca de Él mismo en forma directa. Sus declaraciones se entendieron más a través de lo que hizo, la manera en la cual hizo cosas, y las implicaciones sutiles de lo que dijo. Su ministerio expresó mucho sin que se tuvieran que hacer declaraciones excesivas o prematuras. Juan dijo que Jesús sería 'más poderoso' que Juan mismo¹ y esto fue obviamente cierto apenas comenzó a ministrar Jesús. Aún antes de que Jesús bautizara con el Espíritu Santo², era obvio que tenía poder sobrenatural. Conquistó a Satanás³. Anunció al reino de Dios⁴ y se colocó implícitamente en una posición de liderazgo cuando llamó a las personas para que fueran Sus discípulos⁵, nombrándolos 'apóstoles', enviándoles a ministrar, dándoles ordenes con gran autoridad.

También hubo la enseñanza de Jesús. Enseñó con gran autoridad¹, y a veces lo llamaban 'Maestro' o 'Rabino'². Enseña acerca del discipulado, acerca del reino de Dios, acerca de la tradición y la ley. Si Jesús dice que otros enseñan las 'doctrinas de los hombres' está implicando que Él enseña doctrina que viene de parte de Dios.

Además, Jesús demuestra gran poder sobre el reino del mal. Echa fuera demonios. Implica que Él es quien es más fuerte que Satanás y quien libera a los prisioneros de Satanás.

Las declaraciones de Jesús han llegado más a través de lo que hace que de los títulos que se atribuye. Predica y enseña como uno que conoce a Dios y la voluntad de Dios íntimamente y con precisión. Actúa como el señor de los demonios y desastres, señor del día sábado, señor sobre la muerte y la enfermedad, señor sobre el viento y el tiempo. Perdona pecados.

El título que utiliza Jesús para referirse a sí mismo es 'Hijo del hombre'¹. Es un título ambiguo y puede tomarse simplemente como 'Yo' o 'Este hombre aquí' – sin embargo hace eco de Daniel 7:13 y tiene el potencial de ser usado de manera más grande. El título que le dieron los discípulos a Jesús al principio era simplemente 'Maestro'².

A través de su experiencia de Jesús y Su invitación persistente de que abran sus oídos y presten especial atención a Sus milagros creativos en los cuales alimentó a miles de personas, eventualmente los discípulos llegan a ver más claramente que nunca la Mesianidad de Jesús. Ellos creen que Jesús es el ungido de Dios, el rey de Dios, el Hijo real de Dios.

1:7
2
mencionado por Juan, Marcos, 1:8

3 1:12–13

4 1:14–15

5 1:16–20

1 1:22
2 4:38; ver también 9:5, 17, 38; 10:17, 20, 35, 51; 11:21; 12:14, 19, 32; 13:1; 14:14

1 2:10, 28
2 4:38



slices.org.uk

Dr. Michael Eaton es altamente respetado a nivel internacional como teólogo, autor, predicador y maestro de la Biblia. Vive en Kenya adonde es uno de los líderes de la confraternidad "Chrisco Fellowship". Predicando a través de la Biblia es una serie de libros muy popular a nivel mundial. Michael Eaton presenta el mensaje teológico y práctico de la Biblia de una manera clara y realista para que los lectores lo puedan entender con facilidad. Algunos volúmenes están disponibles en español.

Estos capítulos especialmente formateados "Slices of Bread" producidos por Sovereign World Trust están disponibles en inglés y español

"Slices" en español

- Algunos libros de la serie han sido traducidos al español y están disponibles en el formato de "Slices".
- Se pueden bajar gratuitamente en: <http://www.slices.org.uk/SlicesinOtherLanguages.html>
- Nuevo material se agrega con regularidad

"Slices" en inglés

- "Slices" para las naciones – Disponibles para pastores y líderes de forma gratuita en aquellas partes del mundo donde los recursos de enseñanza bíblica son escasos y fuera de alcance
- "Slices" para todos – Una parte de la serie esta disponible de forma gratuita a cualquier persona en cualquier lugar
- "Slices" para patrocinadores – El mismo material que "Slices" para las naciones esta a disposición de los patrocinadores del programa de "Slices"
- <http://www.slices.org.uk>

Para mas información acerca de Predicando a través de la Biblia y "Slices" en español envíen un mensaje a marina@sovereignworldtrust.org.uk